

Allocution

^{de}
**de la Mission de l'Union des Comores auprès
des Nations Unies à l'occasion du dialogue
inter religieux à l'Assemblée General des
Nations Unies**

Du 12 Novembre au 13 Novembre 2008

**Monsieur le Président, Majestés, Excellences,
Mesdames et Messieurs.**

Au moment où le monde est frappé de plein fouet par toute sorte de crise : financière, énergétique, alimentaire et identitaire et où le doute, l'intolérance, la méfiance, l'égoïsme et le repli sur soi s'installent et prennent le pas sur la tolérance et la solidarité fraternelle entre les peuples, la tenue de cet important dialogue inter religieux, revêt tout son sens.

Et à cet égard, je voudrai au nom de l'union des Comores, remercier sa majesté Abdallah Bin Abdulaziz Al Saud, d'Arabie Saoudite, gardien des deux lieux saint, qui a pris l'heureuse initiative de susciter en plusieurs occasion, un dialogue entres les religions. Dialoguer avec une autre religion c'est à notre sens, découvrir chez elle ce qu'elle partage avec nous et se retrouver soi même en elle. Il y aurait ainsi au delà de ce qui nous différencie et sépare, une communauté entre croyant, suffisamment profonde et forte pour qu'ils se trouvent semblable et se retrouvent ensemble.

Monsieur le Président, Majestés, Excellences,
Mesdames et Messieurs.

Dans un monde devenu aujourd'hui un village planétaire, de plus en plus interdépendant, notre salut est dans la prise de conscience que rien n'est réellement durable sans l'autre, dans le respect de sa foi, de sa religion et de ses différences et dans la ferme conviction que nous formons tous les maillons d'une même chaîne dont la solidité et le survie dépend de notre volonté commune à construire un monde meilleur, nourrit par l'esprit de justice, de tolérance, de partage et de solidarité fraternelle.

Monsieur le Président, Majestés, Excellences,
Mesdames et Messieurs.

L'union des Comores nation ~~musulmane~~ ^{pour} connue par son hospitalité légendaire a, toujours été profondément attachée à la pratique, au quotidien de la tolérance et du respect de la dignité humaine. Elle est fermement convaincue que l'homme en tant que créature de Dieu, dans sa pluralité de culture de civilisation est une

richesse et ne doit pas, par conséquent être une source de conflit.

Monsieur le Président, Majestés, Excellences,
Mesdames et Messieurs.

Toutes les religions et toute l'humanité sont aujourd'hui confrontées à la fois aux défis de ~~tout~~^{plus} les dérives d'un monde moderne de plus en^{plus} déshumanisant~~x~~ et injustes et à l'instrumentalisation de la religion. Mais force est de reconnaître que le monde musulman subit, en plus, la politique des deux poids et deux mesures, L'islamophobie^{qui} est à nos yeux, un des grands maux de notre temps depuis la fin de la guerre froide et après le 11 septembre. Cela relève de l'injustice et de l'ignorance. Le dialogue inter religieux peut contribuer à remmener entre les peuples, plus de compréhension et faire reculer sans aucun doute la logique unique du choc des civilisations.

Nous faisons notre cette pensée de Leopold Sedar Senghor qui disait je cite: ``s'enrichir de nos différences pour converger vers l'universel``.

Apprendre en effet à se connaître pour vivre ensemble et s'accepter quelque soit sa condition est une nécessité pour s'enrichir de nos différences et pour édifier une culture de la paix.

Monsieur le Président, Majestés, Excellences,
Mesdames et Messieurs.

Parce que tous les croyants de toutes les religions sont appelés à être des instruments d'amour et d'harmonie pour toute l'humanité, ils doivent professer à la renonciation à toute oppression et à tout terrorisme spécialement lorsqu'il est commis au nom de la religion. Enfin, parce qu'il ne peut y avoir de paix sans développement, et forte de la conviction que tout croyant ne peut rester indifférent à l'injustice et à la misère, l'Union des Comores appelle dans le cadre de ce dialogue tous les croyants à s'unir pour soulager ceux qui ont faim et à œuvrer ensemble pour un nouvel ordre mondial plus juste, plus transparent et plus équitable, tenant en compte de la situation des plus pauvres et des plus démunis.

Que la paix soit avec vous, je vous remercie